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Bonne et heureuse
année

à toutes et à tous !
Après les joyeuses fêtes de Noël,
nous voici entraînés sur la route
d’une nouvelle année. C’est l’occa-
sion pour nous d’exprimer notre re-
connaissance à Dieu, notre Père. Nous lui disons MERCI pour toutes les grâces,
pour toutes les bénédictions et pour tous les bienfaits que nous avons reçus de lui
tout au long de l’année 2023.
Nous remercions le Seigneur pour sa bonté qui nous fait parvenir à cette nouvelle
année. Nous ne pouvons pas nous voiler la face. Pour beaucoup, l’année 2023 n’a
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pas été sans difficulté ni ornières de toutes sortes : décès dans les familles, la
guerre un peu partout dans le monde, des peuples massacrés, injustices sociales,
problèmes de santé… Et pourtant, dans la nuit de Noël, une promesse d’espérance
a pris corps. Par Jésus le Christ, Dieu est venu prendre notre condition humaine,
accomplissant ainsi la relation d’amour qu’il a voulue dès l’origine avec chacun.
Par l’Esprit-Saint, nous vivons une relation de confiance avec lui, notamment par
les sacrements qui nous rendent proches les uns des autres.

En ce début d’année 2024, je souhaite à notre
doyenné d’être fidèle à la mission confiée par Jé-
sus ; qu’il trouve l’audace d’annoncer l’Evangile à
tous et de faire de nouveaux disciples. La foi est un
trésor que nous ne pouvons pas garder pour nous-

mêmes. Je souhaite que nous entamions la nou-
velle année avec courage ; elle ap-
portera son lot d’efforts, de réussites,
de fêtes et d’événements heureux.
C’est pourquoi nous devons absolu-
ment la remettre entre les mains de
Dieu, telle qu’elle sera, avec ses
joies et ses épreuves. L’essentiel,
c’est de ne pas perdre confiance.

Nous supplions le Seigneur de veiller sur nous,
de porter son regard d’amour et de miséricorde sur
chacune et chacun de nous et de nous combler de
ses bénédictions. Ainsi nous pourrons avancer
sans crainte avec confiance et dans la paix.
Puissions-nous les uns et les autres refléter des vi-
sages de chrétiens joyeux. Dans Jean 15,11, Jésus
déclare : « Je vous ai dit cela afin que ma joie soit
en vous, et que votre joie soit complète. » Comme
Jésus, malgré les difficultés de la vie, sachons faire
preuve de gaîté et essayons d’être une source de

bonheur auprès de ceux qui nous entourent. En avant pour une année 2024 pleine
de joie et de sérénité.
Bonne et sainte année à toutes et à tous !

Père Sermonfils Auguste SPSJ



Église d’Arvert
Le mardi 5 décembre, une rencontre a
eu lieu pour faire le point sur l’église
d’Arvert entre Madame le Maire
d’Arvert, accompagnée de 2 adjoints
de la commune, le Père David et son
équipe pastorale, sous la présidence du
Père Sermonfils Auguste curé doyen de
Royan et vicaire épiscopal représentant
le diocèse de La Rochelle et Saintes.
Mme le Maire nous précise qu’après la
visite des experts et les études réalisées
pour remettre l’église en état, le
montant des travaux s’élève à
1 200000 euros. Il faut refaire l’ensem-
ble de la toiture de la voûte et des
transepts.
Le souhait de la commune et du conseil
municipal est bien de restaurer cet édi-

fice, mais le coût est important donc nous avons réfléchi à la meilleure façon
d’accompagner la commune pour le financement de ce chantier.
Les services municipaux vont faire des demandes pour obtenir un maximum de
subventions et la paroisse en collaboration avec la commune va monter une opé-
ration de mécénat qui permettra à chacun de participer à ce financement à hauteur
de ses possibilités.
Cette action nous est présentée par Dominique Morillon, qui a déjà conduit des
projets comme celui-ci et Gilbert Perrier, présents aussi à cette réunion.
Le mécénat se définit comme un soutien matériel apporté, sans contrepartie de la
part du bénéficiaire, à une œuvre ou à une personne pour l’exercice d’activités
présentant un intérêt général. Toutes les entreprises quelle que soit leur taille, les
organismes, les fondations, les associations et les individus peuvent devenir
mécènes. Les dons donnent droit à des déductions fiscales.
Il appartiendra donc à la paroisse de mener des actions pour récolter des fonds :
repas conviviaux, lotos, concerts… etc…

Maryvonne Papin
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Célébration œcuménique
Comme chaque année, la Semaine de prière pour
l’unité des chrétiens nous donnera l’occasion de
célébrer avec nos amis de l’Eglise protestante unie
de France.
Nous nous retrouverons pour ce temps de prière fra-
ternelle

le vendredi 26 janvier 2024, à 18 heures,
à l’église de Boutenac.

Cf. l'affiche en page "Carnet"
Corinne Danielian-Verdin, pasteure de Saintes–sud
Saintonge et Saint-Jean d’Angély et Pascal-Grégoire
Delage, curé de Notre Dame de l’Estuaire, préside-
ront cette cérémonie.

La célébration qui nous est proposée a été préparée
par une équipe œcuménique du Burkina Faso animée

par la communauté locale du Chemin Neuf. Le thème choisi en est :  « Tu aimeras ton
Seigneur Dieu… et ton prochain comme toi-même. » (Luc 10,27)
Ce pays d’Afrique de l’ouest connaît actuellement une grave crise sécuritaire et dans
plusieurs régions, les chrétiens ne peuvent plus pratiquer ouvertement leur religion. Mais
malgré tout, une certaine solidarité se fait jour entre chrétiens, musulmans et adeptes des
religions traditionnelles. Les chrétiens du Burkina Faso sont confiants que l’amour de
Dieu sera plus fort que la violence qui afflige actuellement leur pays.

Dans le passage choisi pour la Semaine de prière pour l’unité des chrétiens de 2024
(Luc 10, 25-37), un légiste demande à Jésus : « Et qui est mon prochain ? » Jésus répond
par la parabole dite « du Bon Samaritain » qui montre que l’amour va bien au-delà des li-
mites que le légiste escomptait.
Vivre cette célébration nous permet de mieux nous connaître dans le respect de nos tradi-
tions, de prier, de chanter ensemble, de créer des liens d’amitié, de faire ensemble un
chemin vers l’unité. Jésus a prié afin que tous ses disciples soient un (Jean 17, 21) ; de-
mandons-lui de nous aider à avancer sur le chemin de l’œcuménisme avec confiance et
dans l’espérance.

Faisons nôtre cette prière : 
Seigneur, accorde-nous la grâce de te connaître plus profondément, afin que nous puis-
sions t’aimer de tout notre être… Fais que le don de ton Saint-Esprit nous rende capables
de reconnaître ta présence en nos sœurs et nos frères, et que nous nous aimions les uns les
autres du même amour inconditionnel que celui que tu as pour nous.

Odile Jolly
Sources : le site www.unitedeschretiens.fr
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« De partout on venait à Lui » Marc 1,45

Le 11 février 2024 sera une journée de cé-
lébration de la présence du Christ parmi
nous tous. Il est venu et Il vient toujours à
nous. Allons, nous aussi, vers Lui. Ce
dimanche sera simultanément le Dimanche
de la Santé et la Journée Mondiale des
Personnes Malades. Ainsi, les personnels
de santé et d’accompagnement avec les
bénévoles des aumôneries du Centre Hos-
pitalier de Royan (CHR), du Service
Évangélique des Malades (SEM) et de la
Pastorale des Personnes Handicapées
(PPH), seront invités à se retrouver avec
les femmes et hommes en souffrance par
maladie, solitude ou handicap.

L’Évangile de ce
dimanche nous
rappelle que
Jésus accueille
avec compassion
le lépreux (Mc 1,
40-45) le touche
et lui dit : « Je le
veux, sois puri-
fié ». Lorsque

nous allons à la rencontre de personnes qui
souffrent ou lorsqu’elles viennent à nous, le
Christ est là et nous invite à ouvrir notre
cœur et nos oreilles. L’Esprit-Saint nous
guide pour les gestes et paroles de récon-
fort. Quelle que soit la raison de notre
présence, profession ou bénévolat, relation
ou hasard, notre motivation est identique :
répondre à l’attente de l’être humain qui
exprime sa détresse, comme Jésus le fait
avec le lépreux.

Les publics « en attente » de la paroisse de
Royan Côte de Beauté se présentent avec
une grande diversité de situations, d’origi-

nes, d’âges, de croyances ou parfois sans la
moindre référence d’ordre spirituel. Notre
baptême de chrétiens nous invite à leur
témoigner de notre Espérance, en allant à
leur rencontre, sans prosélytisme mais avec
la force de la prière, faite quelques fois en
silence près d’eux. La puissance de
l’Amour du Seigneur permet bien souvent
que s’instaure une relation de confiance
favorisant l’expression de la personne visi-
tée qui a besoin de nous confier ce qu’elle
ressent.

Le 11 février 2024 est simplement une
étape mais quelle étape ! Celle de la Com-
munion et de la Bénédiction qui nous
donnent l’impulsion de poursuivre le che-
min vers les autres. La messe avancée (sa-
medi 10 à 18 h.) à l’église du Parc et
celles dans les autres clochers le lende-
main, assureront cette célébration. Au
cours de l’après-midi du dimanche et des
jours suivants, des visites particulières s’ef-
fectueront et se poursuivront dans les
divers établissements de soins et de repos,
en tenant compte des spécificités de chaque
établissement. Sur demande exprimée
auprès de la paroisse (tel : 05 46 38 33
03), de nouvelles visites à domicile
pourront avoir lieu, après concertation avec
les personnes qui les ont sollicitées.

La « purification » du lépreux est son Salut.
Être sauvé c’est recevoir l’Amour du
Christ. Personne n’en a l’exclusivité.
Allons, nous aussi, vers nos sœurs et frères
le partager pour Vivre l’Évangile, avec
simplicité et humilité.

Christian Nicolas
Bénévole à l’aumônerie du CHR

Responsable du SEM RCB
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Une comédie musicale en préparation
Takashi et Midori Nagaï seront-ils béatifiés un jour ?!
Midori est née dans une famille catholique. Dans la
première moitié du XXème siècle, la science se déve-
loppe, et Takashi est étudiant à l’université de méde-
cine de Nagasaki. Il loge chez la famille de Midori, qui
deviendra plus tard sa femme. Il se spécialise en radio-
logie, conscient des risques. Le Japon est alors en
guerre avec la Chine, et Takashi sera envoyé sur le
front. Il médite sur le sens de la vie, des souffrances, et
se rapproche du catholicisme peu à peu. La petite fa-
mille grandit dans ce contexte, où plane aussi l’ombre
d’un conflit mondial. Blessé dans l’explosion de la
bombe nucléaire, soignant les blessés, Takashi est un
témoin du drame vécu par son pays. Il mène une ré-
flexion et une œuvre littéraire en plus de ses rapports
scientifiques. Déjà malade, il décède en 1951. Un deuil
national est décrété. En occident, son œuvre rejoint le
public, et une adaptation cinématographique est réali-
sée.
La lecture d’un de ses ouvrages m’a marqué. Des an-
nées plus tard, ayant la perspective d’un voyage au Ja-
pon, il m’est apparu nécessaire d’aller sur les lieux où
il a vécu.
Et un jour, dans un tout autre contexte, un ami me sur-
prend en me demandant : « Et si tu écrivais une comé-
die musicale ? ». Le soir même, le sujet était là : pré-

senter la vie de Takashi. Il y a du romantisme, de la science, c’est émouvant, bou-
leversant, et c’est un fort témoignage d’un couple chrétien. Dans un univers peu
familier pour nous occidentaux, et dans un contexte de conflits se multipliant, il y
a de quoi édifier le public.
La comédie musicale se prépare donc : les dialogues sont imaginés d’après des
faits réels, les chansons servent la méditation, les décors et la mise en scène sont
décidés, et une quinzaine de personnes se sont réunies en novembre pour une pré-
sentation globale et une lecture ensemble. Le programme est chargé pour présen-
ter cela fin 2024, mais nous allons offrir quelque chose de magnifique.

P. Christophe Chappot de la Chanonie
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Le Secours catholique 
Le Secours Catholique de Saujon, sous la
responsabilité de Chantal Artus entourée de
sa dizaine de bénévoles, accueille les per-
sonnes en difficulté sans distinction de
statut ou de religion.
L'accueil se fait tous les jeudis de 9 h à
16 h 30 et débute par un cafécausette, suivi
d'un repas partagé. Les entretiens personna-
lisés ont lieu toute la journée pour définir
l'objet de la visite (difficulté financière, bon
alimentaire et carburant, santé, dossier ad-
ministratif, logement, emploi, formation,
mobilité, (liste non exhaustive)).
Toutes ces prestations viennent en complé-
ment des partenaires institutionnels dans un
seul objectif : aider les personnes afin
d’améliorer leur situation au plus vite. La
durée de l'accompagnement n'est pas déter-
minée tant que le besoin est nécessaire.

Un atelier couture est organisé tous les vendredis après midi, un nouvel atelier
jardinage va démarrer aux « Jardins de Saturne » et qui sera suivi d'un autre
atelier cuisine dans un futur proche.
Une sortie organisée par le Secours Catholique de Saujon le 1er juillet 2023 a
réuni les équipes (bénévoles et accueillis) des secteurs de Royan, La Tremblade,
Marennes et l'ile d'Oléron comprenant la visite de Talmont, suivie d'un repas
partagé, de jeux, dans une ambiance festive.
L'année va se clôturer par un repas de Noël, le 21 décembre, en présence d'une
quarantaine de personnes (accueillis et bénévoles) .
Souhaitons que l'année qui va suivre soit plus clémente pour les personnes en
difficulté et que nous ayons la joie de voir évoluer favorablement leur situation
comme ce fut le cas pour certains en 2023.

Philippe
bénévole depuis 2 ans
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Du 20 au 23 octobre 2023 à Lourdes,
a eu lieu le rassemblement Kerygma

Anne-Marie et Céline nous envoient leur témoignage

Chaque diocèse a envoyé des partici-
pants pour dynamiser les élans
missionnaires en cours dans les
paroisses.
« A vous d’en être les Témoins »
(Luc 24,48), mais aussi l’hymne du
rassemblement rappellent à chacun la
mission d’annoncer la Bonne
Nouvelle de Jésus Christ.
Lors de ce rassemblement, 2 700 par-
ticipants, notamment 45 Evêques,
220 Prêtres et 90 Diacres, Céline et
Anne-Marie ont représenté la
Paroisse Notre Dame de l’Estuaire.

Lors de cette rencontre de quatre jours, les échanges
furent nombreux notamment un point sur les initiatives
d’Evangélisation, l’échange à travers des conférences et
des ateliers dans lesquels fut mise en place une Pépinière
(petites pousses issues de tous les terroirs de France).
Philippe Portier, sociologue des Religions a, lors de sa
conférence, illustré le constat désormais bien connu de la
déchristianisation brutale de la société française. Selon la
dernière analyse qui date de 2020, 29 % des personnes de 18 à 59 ans se décla-
raient catholiques en 2020, un chiffre qui reflète ce qui est ressenti dans chaque
diocèse depuis quelques années.
Philippe Portier s’est également longuement penché sur la transmission de la reli-
gion dans les familles. En effet les catholiques transmettent plus faiblement la

religion et cela est beaucoup mieux
transmis dans les familles Juives ou
Musulmanes.
Il y a donc à travers ces analyses, un cri
d’alerte qui doit retentir à l’intérieur de
chaque famille afin de reprendre un
nouveau souffle, ou plutôt un bol d’oxy-
gène car aujourd’hui la transmission de
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« Ce monde dans lequel nous
vivons pour servir et annoncer »

Intervention de
Philippe PORTIER

Cliquez pour lire
ou télécharger la conférence

https://catechese.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/15/2023/11/2023-10-21_conference1_interventionPhilippePortier_samedi_VF.pdf
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la religion passe à travers les échanges lors
de discussions au sein des familles, en comité
restreint afin de pouvoir avancer pas à pas
vers un nouveau souffle et repartir de l’avant.
Puis ce fut au tour du Cardinal François Bus-
tillo qui, il faut le souligner, a été nommé
dernièrement Cardinal par le Pape François.
Sa conférence, dans une salle comble, avait

comme thème : « Une soif spirituelle chez nos contemporains ».
La foi chrétienne proposée par l’Eglise Catholique intéresse-t-elle encore la
France ?
Cette question fut longuement reprise lors de la conférence, car cela rejoint l’ana-
lyse qui nous avait été faite par Philippe Portier sur la transmission ; le Cardinal
Bustillo dans son exposé s’est penché sur l’intérêt que portent les Français à
l’Eglise.
Cette question, est ce seulement deux personnes qui se la posent, ou nous tous,
avons-nous déjà pris le temps de nous la poser, interrogation qui peut faire couler
beaucoup d’encre au ressenti de chaque personne présente dans l’échange.
Céline et Anne-Marie ont d’abord exprimé des remerciements envers la Paroisse
Notre Dame de l’Estuaire qui a permis ces rencontres, ces échanges et ces
moments de réflexion. Les échanges furent nombreux durant ce week-end et lors-
que l’on demande un moment fort de ces quatre jours, la réponse en cœur de nos
deux représentantes est : « L’Atelier sur la place du prêtre dans la Catéchèse » !
Les points de vue, les opinions, les ressentis, l’écoute de l’un et de l’autre,
l’échange sans aucun jugement, la transmission, la réflexion, voilà de nombreux
points qui permettent d’avancer sur ce long chemin.
Lors de ce rassemblement à Lourdes, le nombre de personnes qui ont effectué le
déplacement montre malgré tout l’intérêt de l’écoute et de la transmission à venir.
Pour Céline, ce fut une joie de partager les échanges dans la fraternité du Christ.
Anne-Marie a été particulièrement touchée par le « aimez-vous les uns, les autres,
comme je vous ai aimés » à travers ces moments d’écoute.
Anne-Marie et Céline, remercient l’organisation de Kerygma ; par leur investisse-
ment dans la paroisse depuis quelque temps, le nouveau souffle serait il en train
d’arriver jusque chez nous ?
Voilà toutes ces questions, ces échanges, ces analyses, qui auront encore une sa-
veur particulière lors de la rencontre prévue par le Diocèse le 18 janvier 2024 à
Saintes, où un retour sera organisé pour continuer d’échanger et donc d’avancer
Tous Ensemble…

« Vivre en
disciples missionnaires »

Intervention de
Mgr François BUSTILLO

Cliquez pour lire
ou télécharger la conférence

Cliquez pour accéder aux autres
conférences et homélies

https://catechese.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/15/2023/11/2023-10-22_conference3_CalBUSTILLO_dimanche_VF.pdf
https://catechese.catholique.fr/demarche-kerygma/conferences-homelies/


Jamboree mondial
Du 1er au 12 août 2023 l'unité pionniers caravelles
du groupe scout de Royan a participé au 25e jam-
boree mondial à Saemangeum en Corée du Sud. Cet
évènement est le plus important des rassemblements
scouts du monde entier, il a lieu tous les 4 ans et cette
année il a rassemblé plus de 43 000 jeunes âgés de 14
à 17 ans issus de plus de 150 pays différents. Le thème
de ce rassemblement était "Dessine tes rêves" avec
l’objectif de pousser les jeunes à s'approprier leur
festival.

Pour se rendre à ce jamboree, les jeunes du
groupe de Royan ont travaillé pendant
2 années afin de récolter des fonds de diver-
ses façons. Ils ont réalisé des extra-jobs ou le
principe est de rendre un service à une
personne qui le demande et cette personne

donne ce qu'elle souhaite aux jeunes. Le groupe a réalisé aussi des
ventes de calendrier, gâteaux, nous avons reçu des dons et réalisé un loto

pour nos adhérents et leurs familles.
Toutes ces actions ont amené les jeunes à entre-
prendre, à devenir autonome, à prendre des déci-
sions, à faire des choix, à prendre leurs responsabi-
lités et à grandir. Nous les avons vus évoluer et
nous avons vu un groupe s'unir pour un objectif
commun.

Durant le jamboree les rencontres avec des scouts du monde entier étaient très intéressan-
tes, le partage et l'échange ont permis une ouverture sur le monde et sur ces différences.
La cérémonie d’ouverture était grandiose réunissant ces 43 000 scouts devant une grande
scène pour leur souhaiter la bienvenue. Sur place une délégation France était présente
pour encadrer, il y avait environ 400 jeunes Français, qui ont fait face à une canicule sans
précédent, un typhon et un rapatriement sur Séoul en fin de jamboree mais ces évène-
ments n'ont pas affecté le moral de nos jeunes qui, pour le coup, ont vécu une véritable
aventure avec un grand A à l'autre bout du monde.

Ils sont tous rentrés sans problème en France après un voyage de 14 heures d'avion
7 heures de bus et ce fût avec une grande émotion que nous les avons récupérés tout
heureux de ce beau voyage qui a tenu ses promesses et qui restera gravé pour toujours
dans leur mémoire, dans leur future vie d'adulte.

Le groupe scout de Royan
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Chants de Noël dans
les familles des baptisés de cette année

Depuis trois ans dans la paroisse de la Presqu’île d’Arvert
nous chantons les chants de Noël dans les familles qui nous
invitent : environ 30 familles chaque année. Cette année nous
avons voulu donner la priorité aux familles qui ont baptisé
leurs enfants au cours de l’année. Le but était de partager la
joie de Noël avec ces nouveaux baptisés et aussi avec ces
familles qui ne sont, souvent, pas très proches de l’Eglise.
Déjà pendant la préparation au baptême, lorsque je les ai
rencontrés, je leur ai parlé et pas mal de familles ont accepté
spontanément cette initiative. Souvent, c’est un peu triste que
nous n’ayons pas l’occasion de revoir ces enfants ou leurs
parents après la célébration du baptême.
Quand nous sommes allés chanter les chants de Noël, ils
nous ont accueillis avec beaucoup de joie. Cela faisait chaud
au cœur ! Cette année, nous avons également visité les fa-
milles des catéchumènes de notre paroisse et de quelques en-
fants du KT. Effectivement ces rencontres resserrent le lien.
Dans l’ensemble, ce fut une expérience formidable.
Nous allons retrouver toutes ces familles de nouveau le
dimanche de l’Epiphanie. Cette année la fête du baptême
de notre Seigneur tombe le lundi 8, nous invitons donc ces
parents avec leurs enfants à participer à la messe de L’Épi-
phanie le dimanche 7, et à la suite il y aura un repas partagé
avec l’équipe de préparation au baptême. Maintenir le con-
tact avec ces enfants, et leurs parents, est vital pour le bien-
être spirituel de ces familles ainsi que pour l’avenir de notre
Eglise.

Pour partager la joie de Noël avec les enfants de
KT ainsi qu’avec nos paroissiens il y avait la pro-
jection d’un film, dans la salle saint Nicolas à La
Tremblade, suivie d’un goûter. Nous étions une
quarantaine et tout le monde a passé un après-
midi très agréable.

P. David Amaladoss
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Gaudete !
Dieu vient nous combler

de sa propre vie
En ce 3e dimanche de l’Avent, le dimanche
du « Gaudete » (« Réjouissez-vous ! »), notre
petite communauté paroissiale se rassemble
dans l’air très frais de l’église Saint-Pierre de
Cozes. Il se passe « quelque chose » ce ma-
tin… La crèche a été réalisée par Maia et Mi-
chel, les musiciens sont là qui nous font répé-
ter les chants, Véronique au djembé, Simone
à l’orgue et Jean-Christophe à la guitare…
Puis débarque toute une équipe de jeunes en
chemise rouge : les Scouts et les Guides de
France du groupe Champlain de Royan… Et

voilà qu’arrive maintenant le P. Sermonfils Auguste, notre vicaire épiscopal. Mais
oui, bien sûr ! A travers eux, grâce à eux, nous percevons, même confusément,
que c’est un Autre qui vient nous visiter. Car un cadeau, on le reçoit toujours d’un
autre, de l’extérieur…
Et quels cadeaux ! Les Scouts nous apportent la Lumière de Bethléem, précieuse
et fragile flamme allumée au lieu même où est venu naître pour nous le Prince de
la Paix. La promesse que la Lumière l’emportera toujours sur les ténèbres, la Paix
sur la violence des hommes. Le P. Sermonfils vient pour sa part, missionné par
notre administrateur apostolique, Mgr François Jacolin, confirmer trois jeunes,
Amélie, Noémie et Samuel. Nous réentendons dans ses paroles chaleureuses com-
ment l’Esprit Saint fait d’eux maintenant - fait de nous -, des prophètes pour au-
jourd’hui. Il s’agit alors de laisser le don de Dieu produire en eux tous ses fruits
par la grâce de l’énergie sacramentelle, laisser pareillement la Lumière de Bethlé-
em continuer sa course d’espérance parmi nous…
Un même Dieu qui vient nous combler de son amour par le Tout-petit de Bethlé-
em et le Feu de la Pentecôte, pour s’en réjouir avec nous, et nous donner l’audace
de partager avec beaucoup cette profonde allégresse… Prophètes, porteurs de la
Parole et du Feu de l’Amour. Quelque chose advient en ce dimanche matin. Quel-
qu’un nous a rejoints à travers la présence et la démarche de ces jeunes, qui nous
remet en chemin et nous met au cœur la joie toujours neuve de l’Eternel.

P. Pascal-Grégoire
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Des jeunes dynamiques et motivés
Après le pèlerinage des
Dominicains à Lourdes,
les jeunes continuent à
s’investir.
Cette année, 14 jeunes
de l’école Sainte Marie
ont vécu le pèlerinage du
3 au 7 octobre 2023.
Ce temps fort de début
d’année est toujours très
riche et permet aux col-
légiens de s’investir et
vivre différentes expé-

riences. En effet, les Dominicains ont réussi le pari de permettre aux jeunes d’être
actifs dans leur Foi, de faire de nombreuses et marquantes découvertes et « De
bâtir l’Église de demain », thème du pèlerinage 2023.
A leur retour, il suffit de conserver cet enthousiasme, c’est la raison pour laquelle
différentes propositions leur sont offertes.
Cette année, le projet soutenu par le Père Auguste est de permettre aux adoles-
cents, en classe de troisième ou de seconde, d’animer les rencontres d’éveil à la
Foi sur la paroisse de Royan.
Ce projet est particulièrement important pour l’investissement des jeunes au sein
de l’église et pour le futur.
Rappelons que c’est également le projet « phare du diocèse », qui souhaite dyna-
miser les groupes d’éveil à la Foi, ce qui est une grande aide pour notre démar-
rage.
La première rencontre a eu lieu en novembre, la seconde le samedi 16 décembre.
Les Petits et leurs Parents semblaient satisfaits, les jeunes ravis !
Un grand Merci à tous ceux qui nous soutiennent.

Sophie E.
Animatrice Pastorale à l’école Sainte Marie

Sermonfils Auguste, spsj
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Messe des défunts, 2 novembre 2023
Il pleut, il fait sombre nous nous pressons pour
entrer dans la petite église et là nous sommes sai-
sis par une lumière douce et chaude. 50 bougies
placées dans l’allée centrale, qui nous attendent,
nous espèrent ! 50 frères et sœurs qui se sont en-
dormis cette année dans l’espérance du Seigneur.
Notre petit groupe se resserre autour de cette lu-
mière. Nous nous recueillons. Notre esprit vaga-
bonde - la litanie des saints chantée la veille ma-
gnifiquement par une jeune femme venue avec

ses 3 enfants - elle est la vie ! - tourne dans ma tête -. Nous prions. Nous pensons
à nos défunts. 4 personnes représentant les 4 clochers de notre paroisse égrènent
les noms des frères et sœurs qui nous ont quittés et, tour à tour, nous nous levons
pour prendre une bougie et aller la poser sur le maître-autel puis nous revenons à
notre place et repartons avec une autre bougie dans une sorte de ronde respec-
tueuse et silencieuse, jusqu’à former un ruban lumineux, une présence lumineuse.
Ce soir nous nous sommes associés à la peine et au deuil de ces familles avec le
sentiment de n’en former plus qu’une seule !
En sortant, une jeune femme m’a demandé qui il fallait remercier pour cette belle
messe des défunts…

Elisabeth Rousset
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Marché de Noël du 9 au 10 décembre
Un stand de la librairie Siloë sur le marché de Noël de Saint Sulpice, avec
crèches, calendriers de l'Avent, histoires de Noël pour petits, BD et Mangas pour
plus grands, objets décoratifs, cartes…
Notre objectif : une présence du mystère de
Noël là où on ne l'attend pas, autant auprès
des autres exposants que des visiteurs.
Deux journées dans une ambiance sympa-
thique et conviviale ; des occasions
d'échanges.
Nous pensons que c'est une expérience à
renouveler.

Maryse et Solange



Le caté à Corme-Royal
Depuis des années, nous invitons les enfants de la com-
mune à venir préparer la crèche de Noël. Ces dernières
années, le groupe d’enfants a bien grossi. Nous avons
dénombré 15 familles présentes pour la crèche en
décembre 2022 et de même en 2023. La rencontre a lieu
un samedi après-midi où l’on associe activités manuelles
et temps spirituels. C’est un temps festif et en même
temps autour du Christ.
En avril, nous avons fait un autre temps pour Pâques.
Notre proposition a reçu un bon accueil (8 enfants de 5
familles), en particulier auprès d’un noyau de 6 familles

amies qui ont leurs
enfants cette année en
CP.
Ces familles ont
exprimé le désir d'être
accompagnées pour
donner un éveil reli-
gieux à leurs enfants.
Les activités sont
nombreuses le mer-
credi, le samedi…
Nous avons proposé
de nous retrouver le

premier dimanche du mois de 10 h à 11 h 30 sachant que nous avons la messe à
Corme-Royal la veille. Nous avons vécu 3 rencontres (octobre, novembre, décem-
bre) les enfants de 2 à 10 ans viennent en famille, avec un parent (ou les deux).
Nous avons aussi mis en route 3 jeunes filles de 14-16 ans qui prennent les
enfants la dernière demi-heure pour une activité manuelle, encadrée par une ma-
man, et pendant ce temps, nous prenons un temps avec les parents qu’ils puissent
poser des questions eux-mêmes…
Pour la crèche, nous avons invité plus large le samedi 2 décembre. Nous avons
choisi le thème : Vivre la solidarité pour un monde plus fraternel. Nous avons
pensé qu’aujourd’hui, Jésus viendrait naître auprès de pauvres, comme dans un
camp de migrants…

Cécile, Chantal, Jean-Luc
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Présentation du Père Séverin
Bonjour à toute la famille paroissiale de Royan.

Je suis le Père Séverin Dembele. Je suis arrivé à Royan le 6 déce-
mbre 2023. J'arrive d'Afrique occidentale, précisément du Burkina
Faso. Je suis prêtre originaire du diocèse de Nouna.

Je suis né à Toni, dans la commune de Nouna, premier d'une famille
de deux enfants dont une fille. J'ai fréquenté l'école primaire publi-

que de Toni où j'ai obtenu mon certificat. La même année j'ai réussi au
test d'entrée au Petit séminaire Saint Paul de Tionkuy. C'est là que j'ai
fait tout mon cursus post-primaire et secondaire. Après l'obtention du
Baccalauréat, je suis allé au Grand séminaire, où j'ai suivi huit an-
nées durant, la formation de prêtre. Le 1er juillet 2017, j'ai reçu
l'ordination par l'imposition des mains de son excellence Mgr-
 Joseph SAMA, évêque du diocèse de Nouna. Après l'ordination
j'ai été envoyé en mission au petit séminaire de Tionkuy comme
enseignant et formateur des jeunes aspirants au sacerdoce ou à la
vie religieuse. J'y ai passé successivement 6 années scolaires.

Cette année, dans le cadre d'une collaboration bilatérale entre le
diocèse de La Rochelle et celui de Nouna, je fais mes premiers pas
à temps plein dans une paroisse, celle qui est désormais notre
paroisse à tous, la paroisse de Royan Côte de Beauté que nous ai-

mons tous si bien. Je traduis toute ma reconnaissance à tous ceux et
celles qui ont rendu possible ce partenariat entre nos deux diocèses.

C'est avec bonheur et honneur que je me retrouve parmi vous, chers pa-
roissiennes et paroissiens. Je suis vraiment très heureux d'être avec vous.

Je remercie de tout cœur notre cher curé, le Père Sermonfils, pour son auguste accueil. Je
remercie tous les autres aînés confrères prêtres de la paroisse pour leur accueil vraiment
chaleureux. Et je dis un grand merci à vous toutes et tous, pour votre grande patience et
votre accueil si remarquable. J'ai quitté ma famille au Burkina Faso, mais j'ai grand espoir
d'en retrouver une autre ici, plus grande encore, attentive et belle. En cette période hiver-
nale, déjà votre chaleur humaine est plus qu'un pull qui réchauffe tout mon être. MERCI !
Je sais déjà que notre vivre ensemble sera emprunt de beaux souvenirs. Avec vous, je suis
au service du Christ. Comme lui, le Christ, je suis à votre entière disposition !

Avec le Christ on est et on reste ensemble ! Que Dieu unisse nos cœurs ! Bonne et heu-
reuse année 2024 !

Le seigneur soit avec vous !
P. Séverin Dembele
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